
LOS PROBLEMAS DEL AGUA 

TRATAN DE LA CRISIS DEL RIO 
ALMENDARES LOS INDUSTRIALES 
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Foco infeccioso... 0 . Pi s Insuficiente su caudal se 
opone a nuevas captaciones, dice el Ministro Arroyo! 

Con la asistencia de los minist 
tros de Obras Públicas y Salubril 
dad, arquitecto Nicolás Arroyo 
Márquez y doctor Carlos Salas 
Humara, se celebró ayer la sesión 
de directiva de la Asociación Na-
cional de Industriales de Cuba, 
donde, se trató sobre la crisis que 
se afronta por la falta de agua en 
el rio Almendares y el estado an-
tisanitario del mismo. 

En el acto habló el Ministro 
Arp;yp Márquez, quien expuso la 
situación del Almendares por la 
construcción de repartos e indus-
trias en sus márgenes y señaló que 
el Ministerio de Obras Públicas 

tarios que se exigen, como son los 
relativos al alcantarillado etcétera, 
han agregado extraordinariamen-
te la precaria situación sanitaria 
del mismo, al verter, ya sea de 
propósito o porque la naturale-
za impermeable del terreno hace 
que se formen corrientes subte-
rráneas, todas sus aguas albañales 
en el rio. 

Indicó que el Ministerio de 
Obras Públicas se ha opuesto a que 
se hagan nuevas captaciones de la 
cuenca del Almendares, como en 
el caso concreto de La Habana del1 

Este, que se resolverá captando 
aguas de otras cuencas. Que el Mi-

se ha opuesto a la captación de j"ste™° ,d e ° b r a s p ü w i <; a s . en y ir-
aguas de ese rio, inclusive para la 
proyectada Habana del Este, que 

deberá buscar agua en otra cuen~ 
ca. 

También usó de la palabra el 
Ministro de Salubridad, doctor Sa-
las Humara, sobre la acción sani-
taria que se iniciará en el rio Al-
mendares. 

El presidente social, señor Abel 
Mestre, hizo la presentación de los 
Ministros Arroyo y Salas Humara, 
asi como de los técnicos que acom-
pañaban a ambos, ingenieros civi-
les José A. Vila, Emilio Maza Mar-
tínez, Jorge Garayta y Luis Rade-
lat. 

El secretario general de la Aso-
ciación señor Ricardo Sarabasa ex-
presó que para la institución e) 
problema creado por la falta de 
agua en el rio Almendares tenia 
dos aspectos fundamentales: el 
primero, de orden industrial, con-
sistente en que por las facilidades 
de aprovechamiento de aguas se 
han situado en las márgenes del 
rio una serie de industrias con 
concesiones otorgadas por el Go-
bierno, datando algunas de ellas de 
100 

años; y, el segundo, que "al¡ 
quedar anuladas esas facilidades,1 

ya que el río desde hace tiempo 
se encuentra en algunas partes > 
seco, y en otras convertido en un 
receptáculo de los detritus y aguas i 
de albañal de las poblaciones que¡ 
habitan a sus márgenes, la falta 
del caudal de agua suficiente para 
arrastrarlos, proveniente de la 
mayor extracción de las aguas de 
su cuenca, han agravado el pro-
blema, al crearse uno de orden sa-
nitario que afecta a la salud pú-
blica de la Gran Habana'' y que,' 
por tanto, la asociación al invitar 
a los Ministros los exhortaba a 
ofrecer los estudios realizados por 
ambos y soluciones que se con-
templan. 

E L M I N I S T R O A R R O Y O 
Seguidamente el' Ministro de 

Obras Públicas, arquitecto Arro-
yo señaló como causas del proble-
ma sanitario que se contempla en 
el rio Almendares, en primer tér-
mino, el crecimiento extraordina-
rio de la población que se surte 
de la cuenca del mismo y la noto-
ria insuficiencia de esta para ha-
cer frente a la demanda de agua 
existente; y, en segundo lugar, que 
los innumerables repartos que se 
han construido cerca del rio sin 
cumplimentar los requisitos sani-

tud de los requerimientos hechos 
por el de Salubridad creía poder 
•solucionar, por corto tiempo el 
problema sanitario, haciendo pró-
ximamente una limpieza desde el 
puente de la calle 23 hasta la des-j 
embocadura del río; y'que, para la 
solución definitiva, se habían ter-
minado los estudios necesarios pa-
ra colocar las aguas albañales de 
los repartos aledaños al cauce yj 
llevarlas a plantas purificadoraSj 
que evitarán que lleguen al río1 

materias nocivas a la salud. En 
este sentido, —añadió— solamente; 
falta el asentimiento de los repar-
i s t a s a fin de que contribuyan a 
satisfacer la parte de los gastos 
que vienen obligados para cubrir 
la instalación de ese sistema. 

E L M I N I S T R O S A L A S 
El doctor Salas Humara, Mi-

nistro de Salubrilad, abundó en 
los aspectos expuestos por su co-
lega de Obras Públicas y subrayó 
el interés que tenía en la solución 
(del problema del río Almendares 
esperando que con la mayor rapi-
dez pudieran quedar terminadas 
las instalaciones necesarias para 
ello. 

B L A N C O H E R R E R A 
El señor Julio Blanco Herrera, 

hablando a nombre de los indus-
triales instalados en las márgenes 
del rio, reconoció el interés que 
los Ministros de Obras Públicas y 
Salubridad tenían en la solución 
del problema y señaló que la cues-
tión sanitaria afectaba no sólo a 
las ciudades de La Habana y Ma-
riana», sino también a todas las 
playas situadas en la costa norte 
cerca de la desembocadura del río. 

Como industrial informó que su 
empresa no podia utilizar la con-
cesión de explotación de aguas del 
río que se le había otorgado ha-
cía más de 60 años, como ocurría 
prácticamente en las demás in 
dustrias, así como que su indus-
tria al igual que otras, no vertían 
desperdicios de clase alguna en el 
rio. 

Terminó dando las gracias a los 
Ministros y a la Asociación por el 
interés que evidencian en solucio-
nar esa crisis sanitaria. 

E L P R E S I D E N T E 
El señor Abel Mestre dió las 

gracias a los Ministros de Obras 
Públicas y Salubridad por su asis-
tencia a la sesión almuerzo; por 
las informaciones que tanto ellos 



como los técnicos de su departa-
mento, habían ofrecido a Jos in-
dustriales asi como por haberse 
prestado a contestar todas las pre-^ 
guntas que se le hicieron. 

LABOR DE LA CCE 
Por último, el ingeniero Braulio 

Muñecas, representante de la, 
Compañía Cubana de Electricidad 
ante la Asociación, relató la situa-
ción que confronta dicha empresa 
con motivo del sabotaje que su-
frió en la madrugada del pasado 
martes, apuntando que inmedia-
tamente comenzaron las labores 
de reparación a fin de hacer ce-
sar la interrupción del servicio 
eléctrico. 

Pidió que se excusara a la em-
presa que representa por no ha-
ber podido prestar el servicio- ha-
bitual en las últimas horas, pero 
que ello se debe a causas no im-

.putables a la misma. Expresó su 
pleno reconocimiento tanto a los 
industriales como a los particula-
res por los mensajes de simpatía 
que le han enviado y la confianza 
y el apoyo dados. Agradeció a su 
vez, al doctor Abel Mestre las fa-,j 
cilidades que le ha brindado a tra-
vés de sus empresas radioemiso-
ras para tener constantemente in-
formado al público de lo sucedido 
y la premura con que se estaba, 
tratando de restablecer el servicio. 


